

## Kursbericht

2025-K1

In den Osterferien fanden an der Allgemeinen Gewerbeschule Basel die überbetrieblichen Kurse (ÜK) der Zeichner EFZ Fachrichtung Architektur des 1. Lehrjahres statt. Die Lernenden arbeiteten ihrem Ausbildungsstand entsprechend an mehreren anspruchsvollen Aufgaben im Zusammenhang mit ihrem ÜK-Objekt.

Sie hatten die Gelegenheit, Details und Perspektiven zu konstruieren, Gesamtpläne wie Nasszellenpläne zu erstellen und auch Arbeitsmodelle und Massaufnahmen anzufertigen. Dies wurde von unseren ÜK-Begleitern intensiv begleitet, die in diesem Jahr die Lernenden des 1.LJ als ruhig und konzentriert wahrgenommen haben.

Neu wurde der 1x1-Mathetest durch eine fachbezogene Rechnung ersetzt: Die Lernenden mussten die Koten und Gefällsrichtungen einer Kanalisation ermitteln. Wir empfehlen den Lehrmeistern, die Arbeit gemeinsam mit den Lernenden in aller Ruhe im Büro nochmals durchzugehen.

Nach Abschluss aller Arbeiten verwandelte sich das Schulhaus in eine Ausstellungshalle, in der alle Lernenden ihre eigenen Arbeiten präsentieren und mit den Ergebnissen ihrer Mitlernenden aus demselben Lehrjahr vergleichen konnten. Diese überbetrieblichen Kurse boten somit auch in diesem Jahr einen Ort der Erkenntnis und des gemeinsamen Lernens, der für den weiteren Verlauf des Lehrjahres als Orientierungspunkt und Motivationsquelle dient.

Zusätzlich zu den fachlichen Aufgaben erhielten die Lernenden den Auftrag, sich mit dem Thema "Farbe in der Architektur" auseinanderzusetzen und zu recherchieren.

Vorarbeiten = "Farben in der Architekt" Die Vorarbeiten in diesem Thema wurden in diesem Jahr besonders gut und zufriedenstellend ausgeführt. Wir waren vom Niveau des 1.LJ überrascht. Wir wünschen uns, dass die Lernenden diese Motivation in den kommenden Jahren beibehalten und das Niveau weiterentwickeln. Wir sind auf die nächsten Vorarbeiten gespannt.

Der Kurs konnte insgesamt in der gewohnten Weise und ohne Absenzen durchgeführt werden.

Wir freuen uns bereits jetzt auf die kommenden Kurse dieses Lehrgangs sowie auf die bevorstehenden Kurse im Herbst mit den Lernenden des 3. und 4. Lehrjahres.

ÜK-Verantwortliche, Marianna Shala, uek-zfa@arb-nw.ch, 2024

